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В мае нынешнего года в Петропавловске завершился шестой съезд местных
предпринимателей. Участники мероприятия, обсудив вопросы ведения бизнеса на
территории Камчатского края, приняли резолюцию. Ее последним пунктом стало
предписание депутатам думы Вилючинского городского округа, а также мэру города
«оставить без изменения расстояние от организаций и объектов до границ
прилегающих территорий, на которых не допускается розничная продажа алкогольной
продукции».      
Таким образом, представители краевого бизнеса под руководством председателя
правления Ассоциации предприятий и предпринимателей Камчатки, депутата
регионального законодательного собрания Рашида Шамояна, приняли решение, что
торговать водкой и коньяком можно всего в 30 метрах от школ, детских садов, больниц и
воинских частей. Причем, это расстояние следовало измерять не по прямой линии на
карте, а по пешеходным извилистым дорожкам. 
Что же так смутило лидера курдской диаспоры полуострова, которого не раз упрекали в
торговле сомнительным спиртным? Речь о постановлении администрации Вилючинского
городского округа от 28 мая нынешнего года, в котором муниципалитет установил
перечень организаций, рядом с которыми категорически запрещено торговать
алкоголем. Среди них девять детских садов, дом детского творчества, две юношеские
спорт-
школы, спортивные центры, восемь общеобразовательных школ, несколько поликлиник и
больниц, а также две воинские части. 
Администрация Вилючинска, руководствуясь Федеральным законом «О
государственном регулировании производства и оборота этилового спирта и
спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления алкогольной продукции»
постановила: Спиртные напитки нельзя продавать на расстоянии от 50 до 65 метров от
детских, медицинских и спортивных учреждений, а также от военных объектов. 
Закон суров, но это закон. В соответствии с ним, именно органам местного
самоуправления положено определять границы территорий, где продажа алкоголя не
допускается. В постановлении, отмены которого так горячо требует депутат Шамоян,
приведены схемы и границы всех мест, где торговать алкогольными напитками ни в коем
случае нельзя. Но владелец сети алкомаркетов, которого его собственная пресс-служба
именует «солнечным предпринимателем», не захотел подчиниться муниципальным
властям. 
Нельзя не отметить, что новый порядок, установленный в городе подводников, является
куда более лояльным к алкоторговцам, чем тот, что установлен в ряде других регионов
России. Так, мэрия города Пионерский, что в Калининградской области, не позволяет
продать ни одной банки пива, не говоря уж о чем-то более крепком, ближе, чем в ста
метрах по прямой от любого образовательного учреждения. В городе Старый Оскол
Белгородской области и духа спиртного не должно быть в 70 метрах от любой школы
либо детского сада. В сельском поселении Засопкинское Читинской области границы
также составляют 100 метров. А в городе Сергиев Посад Московской области в 100
метрах от образовательных и медицинских учреждений алкоголь запрещено не только
продавать в магазинах, но и наливать в ресторанах и кафе.
Ни в одном из этих городов и поселков никому из представителей бизнеса не пришло в
голову требовать отмены постановлений местных властей. Дело даже не в том, что
школьники или пациенты лечебниц станут в свободное время бегать по магазинам в
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поисках алкогольных коктейлей, водки либо коньяка. Просто пьяные типы, постоянно
оти-
рающиеся возле подобных торговых точек, могут представлять реальную опасность.
Особенно для несовершеннолетних. 
Однако пробочному бизнесмену такое ограничение, понятно, по вкусу прийтись не
могло. Уже после съезда камчатских капиталистов, 31 июля этого года, состоялось
заседание совета в сфере развития малого и среднего предпринимательства при
правительстве Камчатского края. Председательствовала там заместитель
председателя правительства региона Марина Суббота. 
В повестке дня было несколько актуальных вопросов, касающихся проблем камчатского
бизнес-сообщества. Главная из них, по сообщению пресс-службы правительства края,
это торговля в Вилючинске спиртным. Озвучил ее уполномоченный при губернаторе края
по защите прав предпринимателей Вадим Повзнер. Не иначе, как с подачи Рашида
Шамояна, он заявил буквально следующее: «Просим посодействовать в отмене
соответствующего постановления администрации Вилючинска». 
«В этом году постановлением администрации Вилючинска было увеличено расстояние
границ прилегающих территорий, на которых допускается розничная продажа
алкогольной продукции, к образовательным организациям и объектам спорта до 65
метров (ранее было 30), – рассказала представитель НП «АППК», первый заместитель
генерального директора ООО «Шамса-Холдинг» Юлия Шустрова. – Это существенно
сократит количество предпринимателей, легально занимающихся продажей алкоголя, и
не позволит вести нелегальный бизнес недобросовестным предпринимателям».
Попробуем пояснить госпоже Шустровой, что предприниматели в Читинской,
Белгородской, Московской и Калининградской областях, которые легально продают
алкоголь, ничуть не огорчились введенными там ограничениями. Просто открыли свои
торговые точки на положенном расстоянии от школ и детских садов. Но для пробочного
предпринимателя это, видимо, не с руки. 
Отменять нормативно-правовые акты муниципальных образований не входит в
полномочия нашего совета, – сказала на совещании Марина Суббота. – А вот усилить
борьбу с нелегальной торговлей в наших силах. Для этого нужно создать мобильную
рабочую группу, которая будет оперативно реагировать на выявление подобных
фактов». Интересно, войдет ли в эту группу сам господин Шамоян? И как он на
подобные факты отреагирует?
На одном из популярных Интернет-сайтов, посвященных перечислению разного рода
известных персон, о Рашиде Шамояне говорится буквально следующее: «Создатель и
избранный председатель единственного на Дальнем Востоке общественного совета.  В
нем объединились предприниматели, все учебные, дошкольные и культурные
учреждения седьмого избирательного округа Петропавловска-Камчатского,  а также
активные горожане». Но именно этот замечательный во всех отношениях человек изо
всех сил добивается для себя и своих коллег возможности продавать водку как можно
ближе к школам, детским садам и больницам. 
Полбеды, если бы владелец сети алкомаркетов, который по совместительству на
общественных началах исполняет обязанности председателя краевого школьного
родительского комитета, использовал только свои депутатские полномочия. Но после
инициированного им скандала прокурор Вилючинска Максим Гусевский вынес протест
на постановление муниципалитета. 

 2 / 4



ПИТЬ  ИЛИ  НЕ  ПИТЬ?
14.10.2014 21:42 - 

Характерно, что в этом документе городской прокурор ссылается не на законы, либо
иные нормативные акты, а на «указания Генеральной прокуратуры РФ». Более того,
господин Гусевский потребовал привести местные правила «в соответствие с
требованиями федерального законодательства». 
Напомним вилючинскому прокурору, что в России действуют «Правила определения
органами местного самоуправления границ, прилегающих к некоторым организациям, на
которых не допускается розничная продажа алкогольной продукции». В соответствии с
ними, именно муниципалитеты наделены правом определять, где можно, а где нельзя
торговать спиртным. Этим правом местные власти наделены четко и недвусмысленно. 
А как вам нравится такой оборот: Шамоян между коньяком и здоровьем камчатских
детей выбрал коньяк? Обратимся в краевую столицу, где обалдуи из «Молодой
Гвардии» пытаются убедить всех, что ведут яростную борьбу против тех, кто продает
спиртное несовершеннолетним. 
Очередной антиалкогольный рейд на выявление фактов продажи алкогольной
продукции несовершеннолетним провели активисты Петропавловск-Камчатского
местного отделения «Молодой Гвардии Единой России» в среду, 17 сентября, во главе с
недоученным, бледнонемощным господином Тимофеевым. В ходе акции «народные
контролеры» проверили 9 торговых точек, расположенных в разных районах краевого
центра. По итогам рейда в микрорайоне Северо-Восток был выявлен один магазин, в
котором продавец отпустил коньяк и два слабоалкогольных энергетических напитка
несовершеннолетнему, не спросив у него документ, удостоверяющий личность. После
этого активистами сразу же были вызваны сотрудники инспекции по делам
несовершеннолетних, которые взяли объяснительные со всех участников инцидента. 
Как отметил руководитель Петропавловск-Камчатского местного отделения «Молодой
Гвардии Единой России», куратор проекта «Агенты» в регионе Борис Лесков: «Очень
жаль, что в современном мире некоторые политики и их ближайшие родственники не
соблюдают социально важные законы. Мы проводим антиалкогольные рейды уже на
протяжении полутора лет, и большинство нарушений касается продажи спиртных
напитков несовершеннолетним. Ни продавцы, ни владельцы торговых точек не хотят
осознавать той ответственности, которую они несут за здоровье, а порой и жизнь детей
и подростков».
В официальном интервью господина Лескова опущена одна важная подробность. Под
видом несовершеннолетнего подростка в качестве покупателя выступал 20-летний
акселерат, который явно выглядит значительно старше своих лет. Разве можно в такой
ситуации упрекнуть продавщицу? Фотография подставного покупателя опубликована, и,
глядя на нее, этому мужчине можно дать и все 30 лет. По нашему мнению, подобные
действия молодогвардейцев направлены не против недобросовестных
предпринимателей, а против неугодных политиков. И могут быть расценены как
вымогательство или угроза.
По закону сама по себе контрольная закупка – законное и даже необходимое
мероприятие. Представьте себе, если гвардейские засранцы с физиономией «тех, кому
за тридцать» начнут целенаправленно посещать один и тот же магазин и устраивать
провокации- хозяин замучается платить штрафы. Странно, что эти дурошлепы не
проверяют торговые точки «Шамсы». Может, им платит Шамоян, чтобы они портили
жизнь конкурентам?
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Дмитрий ЧЕРНОВ.  
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